

Publié le 7 octobre 2021

La Commission européenne consulte sur la stratégie pour les Outre-mer

Jusqu'au 4 novembre, la Commission européenne a lancé une consultation publique pour permettre d'établir la prochaine stratégie de l'Union européenne sur les Régions Ultrapériphériques (RUP). L'initiative a pour objectif d'adapter le partenariat stratégique noué avec les régions ultrapériphériques de l'Union en fonction des nouvelles priorités de l'UE. Elus et dirigeants ultramarins, à vos tablettes !



En raison des contraintes permanentes dont les régions ultra-périphériques font l'objet (**l'éloignement, l'insularité, la faible superficie et la dépendance économique** vis-à-vis d'un petit nombre de produits, etc), la Commission européenne adopte depuis 2004 tous les 4 à 5 ans une communication établissant **les priorités de l'approche stratégique et du partenariat avec ces régions**. Si les objectifs de la communication de 2017 restent valables, la Commission a désormais mis en œuvre la plupart de ses actions et a inscrit les spécificités des régions ultrapériphériques dans plus de **20 fonds et programmes de l'UE 2021-2027**.

Mais **la crise liée au COVID-19 a encore aggravé cette situation** - l'interruption des voyages et du tourisme a été particulièrement dure pour ces régions éloignées, pour la plupart insulaires. La Commission européenne aurait la volonté d'actualiser, d'adapter et de renforcer le partenariat stratégique existant avec les régions ultrapériphériques en fonction des évolutions récentes et des priorités de l'UE, en **mettant l'accent sur une relance durable, verte, numérique et équitable**. *« Compte tenu de l'impact de la pandémie de COvid-19 et de la priorité de l'Union Européenne de soutenir la transition écologique et numérique, il est nécessaire d'adapter le partenariat stratégique actuel avec les régions ultrapériphériques. L'objectif de la consultation publique est de permettre aux parties prenantes de partager leurs points de vue, leurs préoccupations et leurs idées d'action dans le cadre de la préparation de l'initiative de la Commission en vue d'une nouvelle communication sur les régions ultrapériphériques »*, indique la Commission Européenne dans un communiqué.

5 thèmes

[Cette consultation publique pour une nouvelle stratégie pour les Outre-mer comprend 5 thèmes](#) comme favoriser les transitions verte et numérique, mettre l'accent sur la relance dans les RUP, aider ces régions à tirer parti des politiques et des fonds mis en place par l'UE, engager un dialogue étroit avec ces régions, et renouveler l'engagement de l'UE à prendre en compte les spécificités des RUP. La consultation est effective jusqu'au 4 novembre 2021

L'ensemble des propositions formulées lors de cette consultation seront compilées dans cette

5^e stratégie par la Commission Européenne, dont la publication est attendue pour le second semestre 2022.

Pour rappel, **les Epl ultramarines présentes dans les RUP sont bien bénéficiaires des fonds structurels européens de types FEDER, FSE**, gérés par les autorités de gestions à savoir les régions ou les collectivités territoriales. La Fédération des Epl accompagne ses adhérents sur ses sujets de financements européens.

Par Caroline ACOSTA